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令和４年岩見沢市議会第４回定例会 

一 般 質 問 発 言 通 告 

１．峯   泰 教 議員（所要時間４０分）【一問一答方式】 

１ シティプロモーションについて 

(1) シティプロモーションについて 

① 彫刻「意心帰」設置の思いについて 

② シティプロモーションの考え方と現状の取組について 

③ 今後の取組について 

２ 経済対策及び生活支援について 

(1) 市内経済の認識について 

① 新型コロナウイルス感染症及びロシアによるウクライナ侵攻長期化によ

る市内経済への影響について 

② 新型コロナウイルス感染症特別貸付の令和５年からの利払い開始による

影響について 

(2) プレミアム建設券発行事業について 

① プレミアム建設券の利用店の内訳について 

② 改善すべき点について 

(3) プレミアム商品券発行事業について 

① プレミアム商品券の利用状況について 

② 改善すべき点について 

(4) 生活支援について 

① 生活困窮された方に対して、どのような施策を講じているのか 

② 生活困窮に対して、どのような相談対応を行っているのか 

３ 令和５年度予算編成について 

(1) どのような考え方で予算編成に取り組むのか 

 

２．増 山 宣 之 議員（所要時間３０分）【一括質問一括答弁方式】 

１ 第６期岩見沢市総合計画について 

(1) 計画の折り返しに当たって、前半の総括と後半の進め方について 

① これまでの検証・評価及び新型コロナウイルス感染症が与えた影響は 

② 後半に向けて、どのように進めていくのか 

(2) 基本施策１－５「地域コミュニティの活性化」について 

① コロナ禍における町会・自治会活動の現状は 

② 今後の課題と活性化をどのように進めていくのか 
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(3) 基本施策３－６「移住・定住の促進」について 

① プレミアム付建設券発行支援事業の実績と効果は 

② 当該事業の継続を含め、移住・定住施策をどのように展開していくのか 

２ 岩見沢市農業振興ビジョンについて 

(1) 農業生産基盤と農業経営について 

① 国営、道営で進められている基盤整備の進捗状況と完了年次、１区画当

たりの整備面積、これら事業に伴う農家戸数、経営規模の変化は 

② 今後の農業経営がどのように変化していくのか 

(2) 都市と農村の交流による農村地域の振興策について 

① 地元農産物直売所、東京都板橋区のアンテナショップ及びクラインガル

テンの現状は 

② 今後の取組の方向性は 

(3) 農業振興ビジョンについて 

① 基本目標に掲げる多様な農業が発展を遂げる「強い岩見沢農業の確立」

に向けての推進策は 

３ 児童・生徒健全育成における地域との関わりについて 

(1) 地域子供会の現状、地域子供会及び連合会の活動について 

① 少子化等の要因で地域との関わりが少なくなっていく中での子供会活動

の推移と現状は 

(2) 市内各児童館の活動について 

① 児童館や放課後児童クラブの活動内容、放課後児童クラブの登録数、各

児童館交流事業内容は 

(3) 地域社会における子供たちの健全育成について 

① 子供と地域の現状を踏まえ、今後の健全育成の進め方は 

４ コミュニティ・エリア構想について 

(1) 各校区の結成状況と活動内容について 

① 各校区における結成進捗状況及び活動内容の代表的事例は 

(2) 目指す主旨の周知と参加しやすい環境づくりについて 

① 保護者や地域への理解と参加しやすい環境づくりの進め方は 

(3) 継続するための課題及び各地域の連携について 

① 現時点における課題、各校区との連携を深める取組は 

 

３．太 田 博 之 議員（所要時間２０分）【一括質問一括答弁方式】 

１ 岩見沢市新病院建設について 

(1) 人口減少及び少子高齢化の進展により、今後、医療ニーズが大きく変化

していくと予想されることから、新病院における病床等の方向性について 
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(2) 南空知地域医療構想における医療機能の役割分担と連携が必要不可欠と

言われている中で、栗山赤十字病院、市立美唄病院の建て替え、さらには

市立三笠総合病院についても検討が聞こえる中、周辺病院との役割分担及

び連携について 

(3) 新病院建設基本計画で出された３４４億円の事業費が、岩見沢市の財政

に与える影響について 

(4) 新病院における医療スタッフの確保並びに今後のスケジュールについて 

２ 岩見沢東高校と岩見沢西高校との統合について 

(1) 岩見沢東高校の一間口削減から両高校の統合に至ったこれまでの経緯と

経過について 

(2) 現在の両高校における入学時のそれぞれの偏差値と新高校設立時の入学

時偏差値水準及び「医進類型」の指定校について 

(3) 新高校の校舎概要及び道教委との今後の協議等について 

(4) 魅力ある学校づくりと新時代に対応した高校づくりについて 

 

４．野 尻   清 議員（所要時間２０分）【一括質問一括答弁方式】 

１ 定住自立圏の推進について 

(1) 南空知の広域連携加速化事業の成果とその評価について 

(2) 定住自立圏の形成に向けた取組状況及び広域連携の今後の進め方、見通

しについて 

２ 地域包括ケア体制の充実について 

(1) 基幹型地域包括支援センターのこれまでの取組と今後、機能強化を図る

ための取組について 

(2) 在宅医療と介護連携の現状及び今後の取組について 

 

５．石 黒 武 美 議員（所要時間２５分）【一括質問一括答弁方式】 

１ 新庁舎使用上の課題について 

(1) 新庁舎を使用した市民の声は 

(2) エントランスホール等でのにぎわい創出について 

２ 市職員の健康管理について 

(1) メンタルヘルス不調者の状況について 

(2) メンタルヘルス対策について 

３ コロナ禍の中での対策について 

(1) 市内事業者への支援について 
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４ 水田活用の直接支払交付金を含むコメ政策見直しについて 

(1) 現在のＪＡで捉えている市内の交付金の対象とならない水田面積は 

(2) 固定資産税の収入の減少額は 

(3) 水田を維持するための支援事業について 

５ 酪農畜産業の振興について 

(1) 飼料高騰等による酪農畜産業の現状について 

(2) 国、道の支援策について 

(3) 市独自の支援策について 

６ 新病院の建設に向けた取組について 

(1) コンストラクション・マネジメント方式を活用する見通しについて 

(2) 医療スタッフの確保と技術の向上に向けた見通しについて 

(3) 人口減少下における南空知医療圏の中核を担う新病院の建設を引き続き

推進していく市長の思いについて 

７ コロナ禍の中での不登校の子供たちの人数の推移と対応策について 

(1) 現在の当市の状況について 

(2) 不登校の子供たちへのタブレット端末などを活用した学びの保障につい

て 

 

６．猪 口 満 雅 議員（所要時間２５分）【一問一答方式】 

１ アピアランスケアについて 

(1) 乳がんについて、本市における罹患率の実態の把握はされているか 

(2) アピアランスケアの認識について 

① アピアランスケアをどう捉えているか 

② 「医療用ウィッグ」の購入費用補助の取組に関して市長の見解は 

２ 燃油高騰の施策について 

(1) ゴミ収集に係る業務委託について、どのような形で委託しているのか 

(2) 委託業者からの要望について、どのような経緯で検討されてきたのか 

(3) 単品スライド条項に関して、運用基準の見直しを検討することについて

の市長の見解は 

(4) し尿の運搬処理について 

① 燃油高騰分の補助はどのように考えているか 

② 岩見沢市廃棄物の処理及び清掃に関する条例の改正に関して市長の見解

は 

３ 通園バス置き去り防止について 

(1) 市内で対象となるバスの数は 

(2) 政府が実施した緊急点検に対して、市として把握されている各施設の現

状は 
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(3) 緊急対策に対する対象施設の状況について 

① 説明会の実施は 

② 対応への問題点の洗い出し及び不安材料の聞き取りを実施しているか 

(4) 義務化に向けた各施設の準備進捗状況は 

４ 市内投票所の土足化について 

(1) モデル的に実施した結果について、総括をどのように進めたのか 

(2) モデル化になっていない投票所について 

① 土足化が可能でない投票所について、その理由は 

② 今後土足化を予定している投票所の数及び必要経費は 

 

７．日 向 清 一 議員（所要時間３０分）【一問一答方式】 

１ 特殊詐欺発生防止に向けた岩見沢市の取組について 

(1) 特殊詐欺の被害に遭わないために、メール発信以外で取られてきた方策

について 

(2) 迷惑電話対策機能の付いた電話機購入に補助金を出す制度の導入につい

て 

２ 令和７年度に予定されている新しい高校づくりについて 

(1) 現時点で、岩見沢市教育委員会と北海道教育委員会の間でどのような協

議が行われているのか 

(2) 岩見沢市教育委員会として道教委に申し入れしている内容について 

３ 教員の働き方改革について 

(1) 岩見沢市内の学校における精神疾患による病気休職・病気休暇取得者の

人数はどの程度か 

(2) 長期に休むこととなった教員の代替者については、定数どおり配置され

ているか 

(3) 計画で目指す「時間外在校時間」の上限を１か月で４５時間以内につい

ては、適正なものと考えているか 

(4) 休憩時間は適正に取得されているか 

(5) 持ち帰りの業務についてはどのように把握しているか 

(6) 閉庁日確保のために、各種スポーツ団体や文化団体への周知がされてい

るか 
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８．山 田 靖 廣 議員（所要時間２５分）【一括質問一括答弁方式】 

１ 幌向地域の生活環境改善について 

(1) 幌向横断歩道橋へのエレベーターの設置について 

① 南・北地域の６５歳以上の人口について 

② ＪＲ利用者の人数について 

③ 設置へ向けての検討と設置への考え方について 

２ 高齢化社会への対応について 

(1) 高齢化に伴う認知症対応について 

① ６５歳以上の認知症患者の把握について 

② 市内における認知症専門医療機関について 

③ 個人を特定する工夫について 

④ ＳＯＳネットワークと関係機関の連携について 

⑤ 登録件数や解決の実績について 

３ 新型コロナウイルス感染症の下での教育行政について 

(1) 具体的な感染状況について 

① 感染者数及び臨時休業について 

② 臨時休業解除後の感染防止対策について 

(2) 修学旅行などへの対応について 

① 実施を決めた経緯について 

② 感染防止対応について 

③ 修学旅行に伴う感染について 

(3) 学校給食の黙食の対応について 

① 現状の給食時の対応について 

② 文部科学省からの通達を受けての対応について 

(4) 発熱外来運用変更の影響について 

① 検査キットの無料配布や助成について 

② 教職員への抗原検査について 

 

９．大 坂 龍 起 議員（所要時間１５分）【一括質問一括答弁方式】 

１ 岩見沢市の教育推進について 

(1) 教育長の基本的姿勢及び基本的考え方についてお伺いいたします 
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１０．河 合 清 秀 議員（所要時間２０分）【一問一答方式】 

１ 岩見沢市新病院建設工事基本設計について 

(1) 新病院建設に当たり、参考とした病院について 

① 該当病院があれば、病院名とその内容について 

(2) 病院建設費について 

① 病院建設費の算出根拠について 

② 事業費の総額見込みに過不足が生じたときの対処について 

(3) ＥＣＩ方式について 

① 施工予定者の決定を行う時期について 

② 施工予定者の決定は入札か随意契約か 

(4) 施工時におけるＣＭ業務の依頼について 

(5) ヘリポートの設置について 

(6) 将来の人口減に対応できる設計について 

 

１１．宮 下   透 議員（所要時間１５分）【一括質問一括答弁方式】 

１ 性的マイノリティへの理解の促進と支援について 

(1) 理解の促進について 

① 具体的にどのような事業をどの程度実施しているのか 

② 市民の認知度及び理解度をどのように捉えているのか 

③ より理解を深く広めるために、今後の事業についてどのように考えてい

るのか 

(2) 岩見沢市パートナーシップ宣誓制度について 

① 制度施行に向けての考え方、制度の他市との違い、特徴について 

② 今後の展開について 

(3) 教育現場における当事者への対応及び配慮と人権教育の現状について 

① 現状どのような取組が行われているのか 

② どのような配慮を実施しているのか 

③ 人権教育の実態について 

 

２ 「こども基本法」施行に向け、当市の見解、施策への影響及び今後の取組に

ついて 

(1) 「こども基本法」制定の意義についての見解 

(2) 現行施策への影響 

(3) 今後の取組について 
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１２．斉 須 正 友 議員（所要時間２５分）【一問一答方式】 

１ 避難行動要支援者制度における個別避難計画について 

(1) 運営上の課題について 

２ 米の輸出における環境整備について 

(1) 予算計上について 

(2) 自然を利用活用した保存の研究について 

(3) 直播栽培技術の普及について 

３ ヒトパピローマウイルスワクチンについて 

(1) 積極的勧奨再開に伴う対応と現状について 

(2) 直近までの接種率の状況について 

(3) 正しい情報を正確に伝えるための施策について 

 

１３．上 田 久 司 議員（所要時間２５分）【一問一答方式】 

１ 除排雪の充実について 

(1) 今年度の市の除排雪の重点・特徴について 

(2) 間口除雪について 

① 市民は本当に困っている、対応が必要ではないか 

② 特に高齢者、弱者等への対応は必要ではないか 

③ 間口除雪業者も雪捨て場に困っている、雪捨て場の確保も必要ではない

か 

(3) 早朝や日中の降雪に対する除雪について 

２ 福祉灯油の実施等について 

(1) 福祉灯油の実施と拡充について 

３ 会計年度任用職員への処遇改善等について 

(1) 会計年度任用職員の実態と課題及び改善について 

① 勤務内容、勤務実態について 

② 賃金・手当の実態と改善について 

③ 公募・非公募の状況と対応について 

④ コロナ禍での不安への対応について 

⑤ 処遇改善等を含む対応について 

 

１４．池 島 和 行 議員（所要時間１５分）【一括質問一括答弁方式】 

１ 岩見沢市政についての市民への情報発信の取組について 

(1) ＳＮＳを活用した市民目線での情報発信について 

(2) ＳＮＳの利用者数の推移及び利用者数を増やす取組について 


